



# Dólar cerró en Chile con el tercer mayor aumento del año de la mano del cobre

■ De acuerdo con los analistas, el debate de un cuarto retiro de las AFP fue el principal factor interno que afectó al peso.

Desde la llegada del Covid-19 a Chile en marzo del año pasado, el dólar ha sufrido una gran volatilidad.

En agosto, el tipo de cambio acumuló un alza de 2,03%, para cerrar el mes en \$ 774,80, según datos de Bloomberg.

Con esto, se ubicó en el tercer lugar de los meses con peor desempeño durante 2021, por detrás de julio y enero, cuando subió sobre 3%. Esto, mientras el *dollar index* -que mide a la divisa estadounidense frente a una cesta de monedas internacionales- avanzó

0,51% en agosto para cerrar en 92.655 puntos.

## Factor retiro

Para el jefe de estrategia de Sura Inversiones, Daniel Soto, el motivo del alza es interno, por el debate de un cuarto retiro desde las AFP, donde, “independientemente de que se trajeran dólares a Chile, podría impactar significativamente al mercado de capitales”.

“El cobre en algún minuto empujó al alza al tipo de cambio, porque cayó hasta los casi US\$ 4 por libra, y eso fue debido a que en China se liberaron reservas del metal para poder hacer frente a los altos precios que está experimentando el metal rojo en el mercado”, agregó.

Así, al contrario del dólar, el cobre cerró el mes con un retroceso acumulado de 2,8% en la Bolsa de Metales de Londres, donde se ubicó en los US\$ 4,29 la libra, según Cochilco.

En esta línea, el analista de mercados de XTB Latam, Manuel Ugalde, indicó que los contagios de Covid-19 en China también han jugado un rol importante, ya que “durante la segunda mitad de agosto el número de contagios por millón de habitantes ha mejorado sustancialmente”.

Así, de materializarse una normalización en las zonas afectadas por las restricciones, “podría darle un nuevo impulso al precio del cobre y al valor del peso”, dijo.